

# EINLADUNG LOBAU-FORUM

Nur ein Wien ohne Lobautunnel ist ein soziales Wien  
Forum für ein Bündnis für die Wende zum öffentlichen Verkehr und  
gegen die Stadtstraße und das S1-Autobahn-Projekt.

*Sonntag, 4.7.2021 16:00h*

Im Gemeinschaftsraum des Siedlerverein Fischerwiese-Wulzendorf, mit Garten aber Wetter-sicher; am Rande der Lobau.

*Pappelweg 3, 1220 Wien*

[Die Ecke ist übrigens Opfer der Schließung der S-Bahnstation Lobau.]



# Nur ein Wien ohne Lobautunnel ist ein soziales Wien

In den letzten Monaten haben zahlreiche Mobilisierungen, Wortmeldungen und auch ihre Reflexion in den Medien gezeigt, **wie stark die Ablehnung** dieses umweltfeindlichen und antisozialen Projekts **in der Bevölkerung** ist.

Unsere **Argumente** sind stark, ja **unabweisbar**:

Es geht um den **Klimawandel** der nicht zur Klimakatastrophe werden soll. Wir verlangen **konkrete Taten** hier und jetzt statt leerer Worthülsen („Klimamusterstadt Wien“).

Mehr noch, es geht um **unsere Lebensbedingungen** im umfassenden Sinn und eine sozial gerechte **Raumgestaltung** und **Mobilität**, die unserer Umwelt keinen Schaden zufügt. Es braucht eine grundlegende **Wende** hin zum **öffentlichen Verkehr** im gesamten Großraum, eine Wende, die für alle gut ist, aber insbesondere für die weniger Wohlhabenden.

Wir sind viele, vielleicht sogar eine Mehrheit. Jedenfalls **wollen und können wir eine werden**. Dazu bedarf es jedoch einer viel stärkeren Artikulation der verschiedensten sozialen, politischen und kulturellen Sektoren.

Nur **gemeinsam** können wir **Stadtstraße** und **Tunnel verhindern!**

Wir laden **alle Menschen**, Strömungen und Gruppen zu einem Forum ein, um gemeinsam an der Entwicklung eines politischen Bündnisses zu arbeiten, und mögliche Aktivitäten für den Herbst zu konzipieren. Einem Forum, das die Eigenständigkeit der AkteurInnen erhält, aber dem gemeinsamen Ziel dient.

## VeranstalterInnen (Liste offen):

- **Heinz Mutzek**, Biolandwirt in der Donaustadt, BürgerInnen-Netzwerk
- **Irmgard Hubauer**, Stadtsoziologin und Laabergbäuerin
- **Hannes Buchegger**, lebt (fast) energieautark, Selbstbestimmtes Österreich
- **Gerhard Hertenberger**, Biologe, freier Journalist und Mitbegründer der Bürgerinitiative Rettet die Lobau – Natur statt Beton
- **Wolfgang Sigut**, Kaktus, Donaustädter Bezirkszeitung
- **Gernot Bodner**, Assistenzprofessor für Nutzpflanzenökologie an der Boku
- **Gerald Oberansmayr**, Aktivist der Initiative Verkehrswende jetzt!
- **Hilde Grammel**, Lehrerin im Ruhestand, Übersetzerin, Historikerin; KPÖ, Seestadt
- **Peter Weish**, Veteran der Bewegung gegen die Kraftwerke Zwentendorf und Hainburg, Naturschutzbund Wien
- **Elfriede Schoitsch**, Solidarwerkstatt Wien
- **Jutta Matysek**, Bürgerinitiative Rettet die Lobau – Natur statt Beton
- **Manfred Rakousky**, echt Grün, Mariahilf
- **Christian Knotzinger**, Mitglied der Bürgerinitiative Rettet die Lobau, Umweltaktivist seit Hainburg
- **Martha**, Extinction Rebellion
- **Vicky Gabriel**, Raumplanerin, Wien
- **Anna Aigner**, Aktivistin bei Mehr Platz für Wien